

# Kulinarische Radtour in vier Gängen am Bodensee

Toureninformation

original  
**Landreisen**  
aktiv. natur. erleben.

## Digitale Routen:

Hier findest Du die Routenbeschreibung in verschiedenen digitalen Varianten. So kannst Du Dich auch mit Smartphone, Uhr oder Navigationsgeräten aller Art navigieren.



Eine Radtour durch die schönsten Gegenden rund um Überlingen inklusive vier-Gänge-Menü, aufgeteilt auf ausgewählte Stationen entlang der Strecke.

## Tourenverlauf

### Beginn:

11.30 Uhr im Bürgerbräu

### Einkehr:

Bürgerbräu Überlingen,  
Aufkircher Str. 20, 88662 Überlingen

### Aperitif:

fruchtig spritziger Aperitif & Snack:



## 1 von Überlingen nach Uhldingen

- Länge:** ca. 9 km
- Fahrtzeit:** ca. 45 Minuten, es bleibt Dir ausreichend Zeit (45 Minuten) für Besichtigungen im Kloster Birnau
- Einkehr:** **ca. 13:30 Uhr**  
**Uhldinger Fischtheke**  
Poststraße 8 • 88690 Uhldingen-Mühlhofen
- Gericht:** 1 Fischbrötchen & 1 Getränk
- Strecke:** Überlingen → Nussdorf → Birnau → Unter-Uhldingen

Nach Deinem ersten Gang verlässt Du Überlingen. Fahre dazu vom Landungsplatz am See in die Hafenstrasse und folge dieser nach rechts bis zum Kreisel. Dort führt Dich die Radweg Beschilderung „Bodensee-Radweg“ wieder zum See auf den Radweg. Folge ab hier immer der Beschilderung Richtung Uhldingen. Du radelst aus Überlingen raus, kommst nach Nussdorf und siehst links das Kloster Birnau. Du hast genug Zeit hier anzuhalten und das Kloster

zu besichtigen. Anschließend folgst Du wieder dem Radweg, der Dich bis Unteruhldingen führt. Auf Höhe des Sportboothafen zweigt links die Poststrasse ab. Nach wenigen Metern siehst Du auf der rechten Seite die Uhldinger Fischtheke wo der zweite Gang auf Dich wartet

Wir wünschen Dir viel Spaß beim Strampeln, Entdecken und Schlemmen!

### Sehenswertes auf der 1. Etappe

#### ► Zisterzienser Priorat, Kloster Birnau

Auf dem Weg nach Uhldingen kommst Du an dem Kloster Birnau, dem Barockschatz des Bodensees, vorbei. Genieße die Aussicht von der Mauracher Bucht über den Bodensee und bestaune die Bilderwerke und Altare in der Kirche.

#### ► Pfahlbauten Überlingen

Das UNESCO-Weltkulturerbe ist eine Nachbildung der Pfahlbausiedlungen aus der Stein- und Bronzezeit. Tauchen Sie in die Vergangenheit ein und erfahren Sie jede Menge über die Lebensweise der ehemaligen Bodenseebewohner.

## 2 von Uhldingen nach Salem

- Länge:** ca. 9 km
- Fahrtzeit:** ca. 45 Minuten, es bleibt Dir ausreichend Zeit (45 Minuten) für Besichtigungen der Pfahlbauten oder des Traktor-Museums.
- Einkehr:** **ca. 15:30 Uhr**  
**Fachwerk 11**  
Schloßstr. 11 • 88682 Salem-Stefansfeld
- Gericht:** Tagessuppe mit Holzofenbrot & 1 Getränk
- Strecke:** Unter-Uhldingen → Ober-Uhldingen → Gebhardsweiler → Mühlhofen → Mimmenhausen → Salem

Den Fischimbiss der Familie Knoblauch verlässt Du wieder und folgst weiter der Poststrasse, die vom See weg fhrt. Am Ende der Poststraße befindet sich die Endhaltestelle des kleinen Bähnle, dass die Sehenswürdigkeiten von Uhldingen miteinander verbindet. Fahre hier in nördlicher Richtung und folge der Radweg-Beschilderung Richtung Salem. Der Radweg verläuft zunächst für kurze Zeit entlang der Straße (gegen die Fahrriichtung der Autos). Am Ende

des Radweges nimmst Du die Unterführung auf die andere Seite nach Oberuhldingen. Am Ortseingang kommt auf der rechten Seite ein Supermarkt (Treff), biege davor rechts ab. Du machst hier einen kleinen, aber lohnenswerten Schlenker zum Traktor-Museum. Folge dem Radweg, am Ende des Wohngebietes geht es wiederum links ab (Beschilderung Salem) nach Gebhardsweiler wo das Auto & Traktor Museum beheimatet ist. Von Gebhardsweiler folgst Du wieder dem Radweg nach Salem. Der Radweg führt zunächst bergab nach Mühlhofen. In der Ortsmitte am Kreisel geht es nach rechts weg Richtung Salem. Folge immer dem Radweg. Im Zentrum von Salem folgst Du ab dem Kreisel der Beschilderung zum Schloss. Nach wenigen Metern kommt auf der rechten Seite das Gasthaus Fachwerk 11 in einem alten Fachwerkgebäude. Hier wird Dir der dritte Gang serviert.

### Sehenswertes auf der 2. Etappe

#### Auto & Traktor Museum

Das Museum zeigt über Fahrzeuge vom Land mit 200 Traktoren und über 150 Automobilen und Motorrädern.

#### Kloster und Schloss Salem

Das in den Jahre 1137/38 gegründete Zisterzienserkloster und Schloss Salem beherbergt heute ein Internat und gehörte zu den wohlhabendsten und bedeutendsten reichsunmittelbaren Abteien des Bodenseeraums.



## von Salem nach Lippertsreute

- Länge:** ca. 9 km
- Fahrzeit:** ca. 45 Minuten, es bleibt Ihnen ausreichend Zeit (45 Minuten) zur Besichtigung des Schloss Salems oder auch für einen Abstecher nach Heiligenberg.
- Einkehr:** **ca. 17:00 Uhr**  
**Landgasthof Keller**  
Riedweg 2 · 88662 Überlingen
- Gericht:** gegrillter Ziegenkäse vom Höchsten mit buntem Salat & 1 Getränk
- Strecke:** Salem → Frickingen → Bruckfelden → Lippertsreute

Vom Fachwerk 11 fährst Du wenige Meter bis zur Brücke und biegst rechts ab in den Radweg, der Dich bis nach Frickingen führt. Gleich am Ortseingang biegt nun links der Radweg nach Überlingen ab. Du kannst ab hier immer der Radweg Beschilderung nach Überlingen folgen. Diese führt Dich über Bruckfelden und den kurzen Anstieg hinauf bis Lippertsreute. Fahre durch den Ort bis die Hauptstraße links abbiegt. Nach wenigen Metern kommt auf der rechten Seite eine Tankstelle und links geht es in die Hofeinfahrt zum Gasthaus Keller.



## von Lippertsreute nach Überlingen

- Länge:** ca. 13 km
- Fahrzeit:** ca. 60 Minuten, es bleibt Dir ausreichend Zeit für Besichtigungen entlang der Strecke. Du fährst an zahlreichen Obsthöfen und Direktvermarktern vorbei.
- Strecke:** Lippertsreute → Wackenhausen → Reutemühle → Andelshofen → Überlingen

Nach dem letzten Gang kommt nun auch die letzte Etappen, zurück nach Überlingen. Du radelst zunächst wieder zurück in den Ort und biegst dann links ab, den Berg hinauf aus Lippertsreute hinaus. Folge nun immer der Radweg-Beschilderung nach Überlingen. Es gibt unterschiedliche Varianten, die allesamt nur wenige Meter voneinander abweichen. Wir empfehlen Dir die Fahrt über Wackenhausen, Reutemühle und Andelshofen. Die letzten Kilometer in die Stadt geht es fast nur noch bergab.

### Sehenswertes in Überlingen

#### Stadtgarten Überlingen

Im Stadtgarten in Überlingen findest Du viele heimische und exotische Blumen und Pflanzen. Ein schönes Plätzchen, um nach der Radtour kurz zu Verschnaufen.

#### Münster St. Nikolaus, Überlingen

Bei der zwischen 1350 und 1576 im Stil der Spätgotik errichteten Basilika kannst Du die atemberaubenden Deckenfresken und den Hochaltar ansehen.

#### Seepromenade und Landungsplatz, Überlingen

Die Seepromenade in Überlingen gehört zu den längsten und schönsten Promenaden am Bodensee. Hier findest Du das Zeughaus, welches ehemals als Waffenlager diente und den Reiter, eine Skulptur in Form eines Brunnens von Peter Lenk.